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下午3点2 0分开会。

议程项目2 2 (续前》

来靖寨局势；

似秘书长的报告^ ^7407759》；

(巧决议草案^义740^正，4和口〇^^ .1》；

似第五委员会的报告^人7’40^》46》

哈吉.奥马尔（文莱国）；自从联合国于1 9 45年诞生政来，它行使了巨大 

的努力，起了壹要的作用，特别是在维护国际巧平与安全，发展各国友好关系，乂 

及通过国际合作解决经济、社会巧政治问题等方面。

然而，尽管进行了所有这一切努力，我们生存的世界今目叱之四千年前来说并 

不更巧平巧稳定一些。全世界到处都有不断升级的冲突。我们在这次大会开始 

之际听到了种种关于世界自1 9 4 5年臥来经巧了1 4 0《场冲突的说法，这些冲 

突造成了大约两化无辜人口的死亡。目前，总共大约有1千2巧万人民被剥夺了 

他们肋家园，被迫成为外国的难賠

在这一方面，我希望说，不仅仅是联合国要对这种事态资责。不可否认的是， 

必须要指责那些国家，巧们无视国际法瞄原则巧《联合国宪章》的原则。为了坚 

挣巧们的扩张擇成巧它们的自瑕利益，它们完全无视国际关系中法制的原则， 

无视文明行为的准则，从而造成了我们今天都知道的世界事务不得解决的状况。我 

理所当然地要在这里谈到我们东南亚地区的一个这样的冲突，就是来端寨的冲突。

去年，在我就这个议程项目的讲话中，我一开始就说，最令人遗憾的是大会不 

得不再次审议来靖寨局势这个项目。今年，各国的大会还是不得不再次利用竣貴 

的时间讨论这一同一问题。正如我们所有在此出席会议的人都知道，来端寨的局 

势没有改善。越南军队仍然在来靖寨，而来捕暴人民继续被剥夺了它们的自决权。
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自1 9 7 9年化来，国际社会通过这个组织一再地呼吁所有外国军队撤离来辅寨， 

恢复来靖寨独立、主权巧领主完整，於及它中立巧不结盟的地化就在1 9 78 

年1 2月2日曰，1 2万越南军队入侵并此后占领了联合国的一个成员国，不结盟 

运动创始成员国一一東辅寨这个主权国家，越南借口中国危及它们的安全而进行 

干涉，它逐打着握救東蛹寨人民不受波尔巧特政权的屠杀的旗号。现在，％年之 

后，所谓的越南救世主仍然呆在来捕寨。不仅仅是越南侵略者仍然呆在来捕蔡， 

同时它们还在巩固它们的占领。

正如我們都知道的那样，去年11月越南在泰来边界发动了至今最大飽一次旱 

季军害攻势。这垫军害行动是为了消灭为争取来辅寨独立巧主权而战斗胞抵抗力 

量采取故眷意行动，从而保化了越南继续占领柬補寨。这一年一度的进攻还造成 

了成千上万来補蔡平民不可言喻的痛苦巧艰难，化们被迫逃出他们脊时的家园，寻 

求鞭食、住所巧他们所能谋求的安全.目前，有2 3万来墙寨平民被迫在泰園暂 

时居也正是由于泰王国政府、联合国机构、国际祝构巧其它各国政府所进行的 

人道主义救援才减轻了他们的痛苦，我们认巧到这种援助的巨大价值。我们同 

其它有关国家一道，呼吁政府巧国际机构继续并加强他们可贵的巧可赞扬的努力， 

化人道主义的名义減楚这些不幸难民的痛苦。

为了坚持巧仰废占领柬瑞寨合法化的政嚴，越南军队还发起了挑畔，眷意入優 

泰国领主，不仅造成了泰固壬^的^，同时也造成^泰国边境无辜居民的伤亡。 

我们代表团强烈谴贵这些非法石敌存苗行为，并呼吁奋南立巧停止无端入侵泰国领 

主的行径，泰国的主权和领主完整必须得到尊重，联合国所有会员国有贵任尊重各 

自的主权.

如果東墙寨和泰東边境所出现的令人不安的局势缠续发展下去的话，它将最终 

使得这一地区巧紧张局势进一歩恶化，并越来越威胁着东南亚的和平和安全，事 

实上，柬辅寨巧冲突仍然脏碍着我们在这一掘区建立和平、自由和中立区，臥優促 

进本地医的和平和稳定.我们相信，解决東墙寨巧沖突将能够使本地区重新出现 

和平和稳定，
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文藻国为能成为东盟的成员国而感到骄傲，它仍然致力于寻求来靖寨问题的和 

平、公正和持久的解决办法.文莱国完全支持东盟的立巧，东盟比獻往任何时 

候都更加坚决耍寻找到和平的解决办法，在这些努力中，东盟己表现出极大的灵 

活'陡，它准备"弁取并考虑其他可行巧建议，包括越南的建化

在寻求公正解诀来辅寨问题的不懈努为中，东盟外长于1 985年7月8日发 

衰了一份联合声明，呼吁越南放弃目前所采取的寻求军事解决办法的强巧政策，并 

呼吁越南和韩桑林政权与民主東辅寨联合政府进行间接戎直接的对话，这些对话是 

探索粗的，而且应该耍持续不断婚进巧，这将是和平进程的开端.讨论的主题泣 

该是集中在外国军队撤出来辅寨，建立联合国赃督和监察委员会，民族和解，在联 

合国监督下巧选举切及自决权的行使.我仍认为，东盟的建议是非常合理的，我 

们相信这那对话是富有意义的，它最终将能使得我仍寻找到有关各方都能接受巧解 

决办法，来捕寨问题的根源，是越南侵略東蛹寨，所臥，越南与民主東端寨联合 

政府进行对话是合情合理的，因为该政府是越南人民的合法和被承认的代表，也是 

来辅寨的合法和国际上承认的政府，東辅篆的问题必须宙来端寨人民的合法代录 

和越南加臥解决，不幸的是，越南继续采取顽固的态度，它不但没有撤扭其在柬補 

泰的軍队，而且部加强了它对東補寨问题的所琴&&撤军只是郁队换防，

东盟最近所提出的建议是为了寻求公正和持久解决来靖泰问题所作化的许多努 

力之一，我国代表团仍然记得联合国秘书长去年为时论关于东南亚和平的问题来本 

地区的访问，所軟，我们特别感谢联合国秘书长，巧们也愿表示对来辅寨国际会 

议及其特设委员会巧腐谢.我们希望，该委员会将能作出进一步巧努力，獻促进人 

们对冲突巧进一步了解，并为解决来端寨的问题贏得更为广泛的支持，

越南武裝侵略并继续侵狂柬靖寨巧行径是于巧该国巧政，侵化该国独立，主权 

和领主完整巧行径.我们己多义呼吁越南从東補寨撤军，我国代衰团对柬靖寨人 

民被剥夺决定他们命运巧权利而感到关切，越南是联合国巧一名成员国，但是，它 

的上述行径却严重违反了《联合国宪章》。
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我响诚恳地希望整个东南亚地区能享受到和平和稳定.我们也愿意看到，该 

地区的人民能够在和平和安宁甲生活，我们愿意看到东南亚地区的人民能够和睦相 

处，我们愿意看到东南亚地区取得经济巧发展，更为重要的是，我们朦意看到东南 

亚地区免于冲突，所有的国家将能在和平、和睦和友好之中共存.只有当该地区 

的所有国家包括印度支那各国能够和平共处，这些目标才能够实现，只有当该地区 

巧所有国家巧成、尊重各自巧独立和主权，这垫目巧才能够实现，所臥，我们敦促越V 

南停止其敌对的行动，放弃其统治来靖寨的政策，越南的领导人必须意识到，越南 

&经变得越来越孤立了， 它在经济发展中己经化其他邻国落后了.

义莱国一贯向信奉和平脈争端的原观，我们认为，来捕寨问题的解巧办法应 

该基于趙南军队全部撤出東蛹暴，暖氣和桿五来巧聚的独么主权和领主完整，拟 

及来補寨人民行使自决权，所有这些是今天我啊所收到的决议草案中的主耍巧容， 

所政，所有国家继续支持这一决议覃案是极为重耍的，我们的投蔡不但将能表明我 

们对于恢复来墙寨和平巧真诚愿望，而且它们也能够支持该地区各国人民在和平和 

稳定中生活，我们注意到越南对于安全的耍求，我们愿意与所有的邻国，包括越 

南和平共处.越南应巧意识到，现在讨论的这项决议孽案己经得到国际社会的绝大 

多数成员的支岳^它不但能保证来靖寨巧安全，也能够保证这一地区所有国家包括 

越南的安全，因此，如果越南接受联合国的解决办法，这将折它自已化是很有 

利巧.

最后，我愿重申我国将继续支持在诺罗敦，西咯努克亲王领导下的民主柬靖暴 

联合政府，支持它为恢复柬辅寨的独立、主权和领主完整所进行巧正义和合法的斗

争.

奥斯曼先生（索马里):首先，我国廢表示坚巧支持秘书长在其关于联合国的 

报告中所表达的希望，

"通过善意和…"…有关谷方的合作，该地区各国人良长期遭受到的痛苦将

能够消除.而且它们将能够取得一^充满和平、稳定和繁荣的未来"

4 0/7 5 9,第2 2段）
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但是，我们感到深为遐憾的是运个目标至今来能实现，因为化国对来靖寨的武 

装干渉巧占领，剥夺了柬辅寨人民不受任何外来干涉决定自己命运的权利。运些 

做法破坏了《联合国宪章》的各项基本原则，造成了敌对行动，巧不仅延长了柬辅 

寨人民的痛苦，而且也严重地影响了地区臥及围际的前平与安全。

面对这样一稍形势，围际社会千分关切在取得全面政治解决方面的如此缓慢的 

进展，迄种全面解决方案将给来辅寨，臥及杰南亚地区带来巧平，将有助于减缓国 

际紧张局势。人们对正在受苦受难的柬靖寨人民所表示瞄关巧进一歩加强了，因 

为有报道说外国占领军正在企图进行人口组成的变化，战争巧不稳定再一次使资多 

柬辅寨人逃到泰来边境，於寻求粮食巧安全。

《成员国现在更期望看到恢复来靖慕的满平与稳定，运一点反映在柬辅寨问题 

国际会议特设委员会的工作中，也反映巧联合国秘书长佩雷斯，德奎利亚尔先生不 

断进行韓旋这一寧实中。我国代表团高度赞扬么些努力，政及东南亚联盟成员所 

提出的雅平偈议^ 巧们希望现在巧进行的各釉外交方法将能够至少成功地讀立一 

个持续的巧话巧谈判的进私

遗憾的是，由于对巧式渐巧容上持有各鄰不同意见，处《工作的速度仍然千分 

缓慢。我国代衷团敦促有关各方参加讨论，於便能够就谈判的方式及全面解决 

方案的全耍巧容达成一致意见。我们感到鼓舞的是，秘书长衷示在主要巧容方面 

己经巧成了相当程度的一致意见，我们希望能够进行更有利的努力，乂达成相互谅 

解我们认为，现在这点己餐很清楚了，巧不结束这种冲突巧人类痛苦，对任何 

一方鄰没有巧处。

至于一项全面政治解决方案的主要内容，我图政府完全同意联合国的各项决议， 

远些决议要求外国军队立即撤出来辅寨，恢复并维护来辅寨的独立、主权棘领±完 

整，恢复并维护柬辅寨人民决定自已命运的权利，要求有关国家做出承诺，不千涉
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不千预来靖寨的巧都事务。我们认为，只有执行这些措施才能够结来柬辅寨人民 

的痛苦，使东南亚各園能够建立一1"化平、自由化中立区。

同时，应当继续给予急需的来辅寨人民臥更慷慨的紧急援助，特别是泰柬边境 

义及泰国境巧的难民营中的東靖寨人0 我们相信，捐助国、联合国各抓扬、其它 

国家既及国际的组织将继续它们人道主义的努力，这将使得东南亚的冲突前不稳定 

造成的成千上万的受鲁者能够生存下去。

当然，千分有化要取得建设性的致治发展，巧将能够加强大规模的紧急摸助， 

使来辅寨难民能錄行使他们安全返回家园的不可剥夺的权利。这样的结果将能够 

促进加强国际努力，为实现来靖繁的化平、重建化发展，我们重申我们希望有关各 

方进行合作，於实现這些目标。

李鹿野先生^中围^:在这个庄严的大厅里，联合国大会己经连续六次讨论 

《柬蛹寨局势》的议题，六次都拟压倒多数的累数通过了要求越南义来辅寨撤军， 

化柬辅寨人民实现自與的决议。我们巧高兴地看到，本届联大开幕於来，许多国 

家的领导人或代表仗义执言，谴贵越南的侵柬政榮，要求越南当局执行历届联大的 

有关决议，从来辅寨撤军，结束它在那里的军事色领。运再次反映了国际社会的 

正义呼声巧世界人民要求公正解决来辅寨问题的强烈愿望。

但是，自上届联大通过关于東靖寨问题的决议后，一年过去了，柬補寨的局势 

不但没有缓新，反而更加恶化了。越南当局军寧占领来蛹寨的侵略扩张行径不仅 

没有收敛，反而更加强化了。

去年联大决议刚刚通过不久，越南当局就纠集重兵，出动坦克、大炮和直升飞 

化，对来靖寨爱国武裝力量发动了大规模宰事进攻。无数来辅寨人民遭到屠杀， 

成千上万的柬辅寨人民被迫流落异国；越南侵略军逐多次入優泰国领主，并不断 

进行军事挑畔。越南当局发动的运次"旱季攻势"，再次向国际社会表明，它完
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全无视联合国决议，执意践踏国际关系准则，迷信武力，妄图用军事手段，一举消 

灭来辅篆爱国武装力量，乂实现其吞并滚蛹寨，称霸东南亚的肆成"。

越南当局推行的送种霸权主义巧侵略扩张政策，不反使滚靖寨人民陷入水深火 

热之中，而且严重威胁邻国的安全，是造成东南亚紧张局势的根源。

越南当局为长期霸占東靖寨，加紧推行越南化殖民致渡，数十万越南移民己经 

移居来蛹寨，当地居民被退迁离他们世代耕泰的主地，沦为苦力，悠久的高棉文化 

遭到摧残，高棉民族特征被践踏，曾经是鱼米之乡的柬蛹寨，现在却受到饥僅的严 

重威脈越南当局在柬辅寨的所做巧为，是千足的新殖民主义的轰孤越南当 

局妄图把自己打扮成来辅寨人民的"救世主"，这完全是欺人之道。

一年来，越南当局在柬辅寨加紧推行侵略巧殖民政渡的行径充分褒明，它仍顽 

固地坚持用军事手段解决柬靖寨问题的途狸，根本无意乂東蛹寨撤军，毫无政治解 

决来靖寨问题的的诚意。

越南当局为了配合其军事征服来辅寨的战争，应付国际社会强大的政治压力， 

达到其在战场上未适到的目的，它还大力开展"谎言处交"，妄图混淆视巧，混水 

摸鱼。

今年一月，越南当局提出了所谓解决柬辅寨问题的"五点建议"，作出愿意通 

过谈判政治解决的姿态，几个月前，又提出"在1 9 9 0年完成逐年都分撤宰"， 

轰曲慾姬南一贯尊重東辅寨的独立、主权"，但是，人们不禁要间，如果越南当真 

"一贯尊重柬補寨的独立、主权。，那它为件么要派军队入侵来辅寨，花费那么多 

人力、财力去镇压柬辅寨爱国力量？ 如果越南真的希望解决来靖寨问题，为什么 

它不立即把侵略军队从来蠕寨撤走，让東靖寨人民在没有外来干涉的情况下决定自 

己国家的前途？ 实际上，越南的致治解决是有先决条件的。越南当局"五点建 

议"的基本点是排除柬辅寨一派抵抗力量，便名个击破。他们甚至公然提出由
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韩桑林伪政权独家作为政觉参加"普选"。显而易见，越南当局是企图通过运样 

的"政治解决"来消除它政武力未能消除的柬墙寨抵抗力量。使它扶植起来的愧偏 

政权合法化，使柬靖寨永远成为它的殖民地。

至于越南当局的所谓"撤军"，人们早就见识过了。 大家记得，自1 9 8 2 

年臥来，越南年年喊"郁分撤军"，"撤"了3年，侵柬越宰不但未见减少，反而 

在"都分撤宰"焼子的掩护下，不断在柬泰边境地区发劲大规模的军事进攻。今 

年8月，越南当局一方面宣布将"在I 9 9 0年完成逐年都分撤军"，一方面却又 

酣加先决条件，即当它认为来辅寨愧偏政权的"巧平与安全"遭到破坏时，它就耍采 

巧"适当猎施"。不言自明，它所谓的"适当措施"就是要继续優由柬墙寨。说 

穿了，这根本不是什么"撤军"，而是"有限主权论"的翻脱

,越南当局再云衷白自己"愿意谈判"，并且为此编造了不少谎言，散巧了不少 

烟幕，但对今年7月东盟国家提出"间接谈判"的合理建议，却诬为"无稽么娛"。 

当初，越南当局於国家的巧郁政策如何为口实，公然破坏不得干涉别国巧政的 

国际关《准则，对東墙寨进行军事侵略，并长期赖在那里不走；现在又竟於分化 

瓦解柬墙寨抵抗力量作为它接受政治解决的先决条件。如果園际社会屈从越南的 

這种无理主张，举世公认的民族自决权化不得千涉内政的国际关系准则就会遭到明 

目张胆地践躁，越南軍事霸权主义的祸鲁就会进一步越过粟辅寨的边界蔓延扩嚴， 

东南亚国家的主权和领主完整将面临更严重的危害。

综上所述，当前政治解决来補寨问题的唯一障碍不是来自别的什么方面，而是 

越南当局至今仍坚持嬰继续霸直来靖寨，并妄图使来靖寨长期沦为它的脚属国巧殖 

民地。这是任何谎言化交都难臥掩盖的。

巧史臣经一再反复地惩罚了那些迷信武力、玩弄强权政治、於大欺小、乂强凌 

弱的霸权主义巧扩张主义者。在来墙寨间题上，远一规律也终将得到验征越
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南当局化钦一个大国的支持，向滚辅寨爱国武装力量连续发动了7次旱季攻势，搞 

得人财两失，使其国巧经济困难實重，人民怨声载道〇 但是，结泉如何呢？ 柬 

辅寨爱国武装力量被消灭了吗？柬辅寨人民屈服了吗？ 没有。不论在寧辜上， 

还是在政治上，越南当局都己陷入窘境，日子越来越不好过了。

大家可臥看到，西哈努克亲王领导的民主柬墙寨联合政府及其爱国武装力量， 

在撇侵来越军的第7个旱季攻势后，在军事上进行了具有战略意义的转移。

主力部队邑深入来墙寨巧地广泛巧展游击活动.今年丽季臥来，他们在全国许多 

省份化及金边附近袭击敌人，使侵柬越军首尾难顾，处于被动、困难的境地。正 

如西哈努克亲王所说，越南只能在纸面上根除柬補寨人民的武装抵抗运动，但在战 

场上，越南侵咯者永远不会打败民柬联合政府兰方的武装部队。他们在崇高的爱 

国精神鼓舞下，将英勇顽强地罔敌人战斗。这反映柬辅寨人民为保卫祖国而战的 

坚强意志和决瓜.越南当局妄想用军事手段解决柬補寨问祗完全是条死路。

中国代表团认为，只要越南当局放弃侵略扩张政策，从東靖寨撤出它的侵略军 

队，柬辅寨问题是不难解决的，联合国大会已经多次通过有关决议，东盟国家根 

据联大决议和关于柬浦寨国际会巧宣言精神，为谋求来墙寨问题的公正、合理解决 

也提出了合情合理的主张，民柬联合政府同意并支持东盟"间接会谈"的建议。民 

柬方面还对当前局势发表了重娶政常声明，这一切都将有利于使来辅寨问题获得 

公正的政治解决。如桌越南真有诚意解决柬靖寨问题，就应该对此作化积极响应。

中国政府坚决反对越南侵占来巧寨，竖决支持西哈努克亲王领导的民柬联合政 

府和柬墙寨人民的抗越救国正义斗争.我们认为，解决柬墙寨问题的关键是越南 

必须立郎停止侵略，无条件地从来靖寨全部撤军。为迫使越南早日撤军，使柬辅 

寨人民摆脱越南侵略造成的灾难，恢复来墙寨的独立、主权和领主完整，消除对东 

南亚地区和平与安全的威胁，中国政府将继续同所有爱巧和平和主持正义的国家一 

道，根据大会決议和关于来问题国际会议宣言，为争取公正合理地解块漆辅寨问题 

而共同努力。
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中国政府赞赏东盟围象和其他许多国家为恢复东南亚和平所做的一切努力，赞 

成它们提出的《柬靖寨局势》决议草案，并希望本届联合園大会继续坚持前六届大 

会关于越南必须从来墙寨撤军、化柬靖寨人民自决的原则，为维护联合国宪章和国 

际关《准则作出新巧贡献，我们吁请联合国会员国投票支持东盟国象:等五十八国 

提出的决议孽案.

奥诺纳伊耶先生（尼日利亚^ ；我们认为，我们再次讨论来辅寨局势的议程项目 

是不幸的，也是令人遗憾的‘我们认为再次忙于这件事情并且明显找不到解决办 

法，只能有损于我们所珍视的联合国的巧象。我们不得不再次呼吁草重《联合国 

宪章》的原则，并敦促毎一个会员国忠于它的义务，帮巧尽早解决柬辅寨问题。

冲突各方再次做出努力的紧迫性怎么说都不过分。我们敦促尽早解决现存的 

一巧分歧，切便热爱如平的来靖寨人民和整个东南亚人民可化集中努力进行经巧建 

设和社会发展，继续无视耍恭持久解决来靖寨问题的建议，是有损于联合国的，

是不尊重一致的国际意见的。

1 9 8 1年7月1 3日至1 7日在纽约联合国总都召巧的关于来捕寨问题的国 

际会议是联合国找出来墙寨问题的原因并且找出持久解决值局的方法的第一次努力。 

这次会议所做的《宣言》的结论是非常明确的，它认识到柬辅寨局势是由于违反 

尊重各国主权、独立和领主完整，互不干涉各国内政和不允资在国际关《中威胁或 

使用武力的原则而引起的。出席会议的国家之多证明国际社会决记为维护《联合 

国宪章》和其他国际文件的原则化值站化来说话。这个巧史性会议的讨论和结果 

也证明了绝大多数国家要求寻求达到柬靖寨问题政治解决的和平和谈判道路的真诚 

愿望。国际社会有垫由期望邑经为柬墙寨恢复和平打下了坚实的基础，

自从沸时乂来资多年又过去了，现在还没有问题解决的迹象。我们痛地注 

意到，柬墙寨不但没有出现和平，鄰里的局势反而恶化了.来辅寨独立的侵咯者加 

强了它们的决记，要实行军事解决，同时它们又采取一种继续破坏联合国信誉的行 

为模式，而它们却自称对联合国效巧。由于占领军的不断增加，来靖寨毎日毎时 

都有无辜的人民丧失生命，
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那竖得臥在侵略军进攻之卞幸免的人不得不在柬泰边界巧其他中^公接受难民的 

地位，无化谋生'，只能依靠国际社会及其人道主义机构的慷慨摸助。学齡化童的 

智力得不到《展，人们不能寻求自邑对生活的选择，而只能生活在永轻的恐惧之中。 

由于最近的事态发展，来泰边界的难民巧题无疑已经进一步恶化。這碑严重的局 

势娶求必须最紧迫地解决冲突。截们认巧，只有通巧有关各方之间的正式雅非正 

式对话化及在谈判桌上的会谈才能够实现运堅。我们反对使用武力。

来捕寨间题是一个人为的问题，因此必频也只能由人们自邑来解决。必要的 

条件包括冲突各方真诚地良好意慮乂及巧极地合化。巧是制止人们的巨大苦难的 

唯一方式，他们有权展望一个如平、稳度与榮荣的未来。事实告诉我们秘书长是 

巧的，他在最近有关来辅寨局势的报告中指巧：

"一年来的势态发展再次隶明，不能臥军事手段来解决该地区的问题，持 

久的对崎只能产生进一歩的紧张局势，并且增加升级的危险。显然，只有通 

过一个真正谈判雅相互谅解的进程，似如平解决的方式，才能够最好的满足有 

关各方的根本利益，特别是東蛹寨人良的利益。"I 4/40/759第2 1段）

东南亚国象联盟己经为其成员共同关皆雨寻找一个可乂接受的构架鮮决来辅寨 

问题作出了非常有意义的王作。我们娶隶他们坚定他们为东南亚实现和平的决瓜。 

在冲突各方同恳作到谈判桌上来寻求持久的解决办法之前，他們不应巧松懈自己的 

努力。

巧为有关柬辅寨问题国际会议特设委员会的成员，尼日利亚娶公开衷明自己赞 

赏和感谢各国政府、非孜府间组织臥及其他机构为改善难民的不幸遐遇所提供的人 

道主义援助。我们真诚地感谢他们继续貌为于向深受巨大痛苦的人民提供拨助。

我们赞赏秘书长为解决東蛹寨灾难巧各方巧佑出的努力。国际社会必须继续寻求 

一项早日解决的办法。我们认为，现在是在联合隘的组织下进行巧平谈判的时候 

了。 让我们大家化刻不容缓地为来销寨导求和平运一巧有价值的寧业来庆祝联合
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国剑立四十周年。

迪也特先生【伯利兹）；在支持逆项决巧草袭的同时，伯利兹代衷团提请大家 

注意迪安。巴罗阁下一个月前所作的发言，当时他在大会上发言，明确地轰明了伯 

利兹政府极为重视柬捕寨的局势问题。他指出：

"由于我国政府对世界问题的看法，伯利兹有必娶公开地提倡巧会民主、 

各国巧国际社会中的巧互合作、於及对我们公民的人权物基本自由的严格尊重。

英文第4 7页）

谈到稍族隔离是一种反人类罪行的时候，他指出，

"我们也同样强调巧必要维护柬捕寨人的权利，恢复他们的主权。"【同 

上英文第4 9页）

来捕寨的局势是压迫者企图征服和摧毁被压迫人民的又一个例子。伯利兹代 

表团认为，越南在柬捕寨的行巧同南非的巧族睛高制度一样令人憎恨，因此国际上 

也应该同样《出呼吁施加压力，使越南革队撤出柬捕蒸。

屯年前，越南侵入東補寨，自那义来一直非法占领来蛹寨，杀鲁了数十万来捕 

寨人化及一些自己的人。最逝大会第心^40刀50号文件隶明，越南加紧其残 

暴的行径，强迫来捕寨人走进布雷区。越南社会主义共巧固什么时候才会停止运 

巧对人类的大屠杀泥？屯年来，越南社会主义共漸固为了维持自已巧来補寨的地位， 

建立了一个所谓的来蛹寨人民共巧固的政府。就联合国来说，根本没有来捕寨人 

民共巧固么样的实体，而只有民主来補寨。但是，在1 9 8 5年1 0月2 8旧越 

南发表了下面的声明，

"来補寨人民共巧固多次声明，如果没有来捕寨人民的唯一真正代表柬蛹 

寨人民共巧国的同意和参加，联合固对（来捕寨问题，的任何讨论都是对柬補 

寨这个独立和主权国家的巧政的干涉，也是违反《联合固宪章》和国际法的" 

【冷^40^815第一段
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在同一声巧中的第五段，越南为自邑不参加今天的这一辩论提出了這那或那梓 

的毫无意义的理由。运如同一个强奸犯对法庭说，"如果没有我的同意漸参加， 

你们不能审理巧个案子。"

我非常痛成地看到，一小曾经为自己的昏也、主权巧独立进行过如此勇敢机长 

期战斗的固家一越南社会主义共和国现在麼然会压制邻国爱好和平的人民同样崇 

高的目标.如果说有那一今国家竭望和平、承诺不压迫别人，那么我认为这当然 

应骇是越南社会主义共和国。在过去二十年中，没有几个国家象越南那样经巧过 

如此痛苦的战争。自从六千年代摆脱了越南战争的包输么后，越南人民一定 

希望进入一个重建家庭、良田、经济和基本设施肋时代.然而，他们肋希望却若 

灭了，他们看到自邑肋政府现在正在无情地向民主来補寨人民进行自己不久前遭受 

的同样的屠杀，

到底是什么原因使得国家不满意自邑的边界？越南社会主义共巧国为什么不能 

看到，民主来補寨人民希望实现越南通过漫长巧跟苦斗争刚刚实现的理想？这一理 

想就是自邑走自邑的路，成为自己命运的主人.

伯利兹代表团呼吁越南社会主义共巧国支持我们面前的决议覃案，从民主来捕

寨撤出军事巧政治占领，真正地帮助巧允诈该地区恢复和平。
、

洛希亚先生石区布亚新几内亚^ ；我国代表团对第四十届大会在主席肋指导 

下出色地进行感到非常满意巧高兴，我希望，本机构能够在同样的精神指导下， 

为来谓寨人民和世界人民肋利益作化恰当巧有效的决话使得所有的人能够在巧平 

与和睦中生活，

自^人趙南1 9 78年入侵初占领来捕寨臥来，尽管大会一再呼吁全面和政治解 

旅但来靖泰的令人震惊肋局势巧然一成柔变.

柬補蒸的局势再次摆到了国际社会面前.柬補寨逸郝令人难化容巧的局势是越 

南入侵的直接结果.
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我们认为，越南一直在企图使围际社会相信，它是敷世主，它的入侵防止了# 

政权的屠杀，因此猩救了无数人的生命，然而事实却拾恰相反，自从堀髓^权 

上台拟来，成千上万肋来蜡寨人民备受痛苦，惨遭屠杀，其他人逃到邻固寻求避难， 

如果说越南人真是救世主的话，那么他们为什么还继续呆在那？他们为件么要把自 

己的意愿强加给无辜的来靖寨人民？

大会连续五年来多次呼吁撤出巧有化国部队，尊重来捕寨的主权、独立和领主完 

整，让来蛹寨人民行使自决权，我们很遗憾地说，来蛹寨人民的主要煽动者断鑑 

拒绝接受联合国大多数会员国的意愿，而他自己也是联合国的一小成员，它不但 

没有对关于撤宰肋呼吁作化反应，I还继续将其鄙队住扎在娜.越南的入侵除 

了造成政治巧安全问题臥外，还给来補寨人民带来了无穷无尽的苦难，并且为東蛹 

寨巧该地区的邻国造成了巨大的困难.

芭亦亚，新几巧亚过去巧现在都强烈谴责越南的入侵，及其通过扶植魄偏政权 

对来蛹寨人民进行占领的政策.

我们重申，我们坚决支持19 8 1年来辅寨问题国际大会通过的宣言的原则， 

在这一问题上，己布亚新几巧亚政府坚倍，所有处国部队必须首先撤岀.这将 

奠定一小基础，使得有关方面进衍真正化对话，臥求全面巧政治解块运一局势.

由于我们眺理位畳，我们对柬蛹寨问脈其迅速解决怀有真诚的关瓜由 

于国际关系的相互依赖徑，我国政府希望亚太地区恢复和平与稳定，这样我化就能. 

够处理更加重要的问题，叱如改善我们人民的生活，尤其是來靖寨人民的生活，

在这一方面，作为第^^4〇^！^，4号决议革案的发起国，芭布亚新几内亚政府 

要感南亚国家联盟六个成员国，因为他们进行了不懈巧崇高的努力，己促成所 

有各方、包括越南在内的相互谅解，从而取得政治解沁在国际社会的支持下， 

东盟固家愿意接受越南政府提出的真正的舟话和倡说
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在过去的六年中，国际社会多次对来韻寨人民的困境表示严重不纪无数来 

蛹寨人民今天仍然在遭受痛苦.我们愿向国际社会重申，我们赞赏继续向来捕寨 

人民提供人道主义援助，赞赏联合国高级难民专员署进行的努力，然而，我们仍 

然坚定不移地相信，只有让東蛹寨人民自邑不受任何外来干涉，行使自决权，才能 

够实现公正^全面巧政治的解块；

我们敦促越南不提出任何先决条件，全部撤出其部队，朝这样一小解决迈出真 

正的一歩.我国政府同样在此表示我们支持西哈努克主席领穿的来捕寨政府.该

政府仍然是有效的，享有国际上的广泛承认，

最后.我園政府支持关于立即解决乘蛹寨坤突的呼吁.芭布亚新几内亚相信， 

如果这个问题不解决，鄰么来蛹寨人民就将继续成为越南军事威肋的受鲁者，越 

南无视联合国大会的决议，意咏着它无视《联合国宪章》的基本原则。

象所有热爱自由的国象一样，巴布亚新儿巧亚希望看到来靖寨恢复和平与和谐。 

但是只有当東捕寨不幸局势巧根源得到消除，这棘和平才能实现。

己布亚新几内亚认为，越南军队继续呆在柬靖寨±地上，是使这个局势正常化 

的重大障碍。除非越南军队撤出，否则技场冲突将继续。越南军队的撤出只有 

在越南遵守所有联合围决议的情况下才能实现。事实上，越南一再无视联合国大 

会关于来靖寨局势的决议，并且至今拒绝考虑载入联合園发起的关于柬靖寨问题国 

际会议宣言的各种因素，这些因索提供了平衡与现实的谈判格局，化便实现来靖寨 

问题的全面政治解决。

卡斯特罗.巴瑞什女壬（哥斯达黎加^ ；正如我们都知道的那样，虽然国际社 

会做出了巨大的努力，要谋求一个公正与和平的答案，然而关于来靖寨局势的议程 

项目2 2在联合国讨论已达韦年之久了。

军事占领来靖寨始自1978年12月25日越南军队的入優，运种岳领顽固 

地继续着，无视了国际社会体现在六个联合国大会决议中一再并一致巧要求，这些
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决议都是由世暴吝惡客国巧绝大多数通过的。几分钟之前，比利时代《将越南顽 

固地拒绝遵守联合国决议同南非种族隔离政权相比。

哥斯达黎加采取的原则立巧反映了他是希望要有助于联合国秘书长所作的努力， 

有助于东南亚国家联盟（东盟^成员国和关于来靖寨问题国瞭会议特设蚕员会所做 

的努力，权及许多联合国成员国所做巧努力，确保尊重《联合围宪章》巧原卿与宗 

旨与国际法。这种立巧也适用于其它类似巧局势。

在联合国成立四千周年大会上，我们听到了许多参加纪念会巧成巧国所说的恰 

当的话，所有这一切都强调各国要重申他们签署《宪章》时所承担巧义务的极端重 

要化，特别是有关厉行克制，不对任何大小国《巧领主完整，国家主权，政治独立 

和自决威胁或使用武力。这一点在目前关于议程项目2 2的辩论中得到了重申， 

强调了有必要在各国间实现和平与和谐，特别是，虽然并不仅仅是，在邻国间实现 

和平与和谐，因为所看去吉国家无一例外地也必须遵照《宪章》的声明"做为友巧 

邻邦，在和平中共处，"他们必须在出现争端巧时候采用和平的解决办法，利用魄 

章》所提出的机制解决争端。

我国代表团愿表示他赞赏秘书长所做出的一切努力，他在载入^74〇7759号 

文件的报告中说：

"要继续密切注视这个局势，并且进行韓旋，政便有助于全面的政治解决。'’

^ 义74〇7759 第4 段）

来靖寨仍然需要，特别是在泰来边界需要它的紧急援助，这是极端重要巧，也符合 

我国代表团作为发起人的大会第39八号决议规定，就象所有早些时候的关于这项 

重要问题的决议一样。

我们还满意巧注意到联合国高级难民专员署所进行的努力，政减轻来捕寨难民 

遭受的痛苦，并援助己证实是热情巧东道国的泰国。

我们支持关于来靖寨问题国际会议通过的宣言，它建立了一个适当的谈判格局，
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这对于实现来蛹寨局势的全面政治解决是至关重要的，换句话说，技次会议通过了 

一个具体的机制，并且得到了联合国大会的抵准。

我们关切的注意到特设委员会就它1 9 8 4 ― 8 5年活巧所做的报告中的第7 

段和第2 2段，这项报告巨载入^八〇：〇\ 109/9号文件。从报告申我们看到， 

在特设委员会1 985年1月17日和1985年2月15日的声明中，它表示委 

巧会严重关切泰来边境不断升级的敌对情绪。它强烈地谴贵了外国军队好处于边 

境地区巧来蛹寨人进行军事巧击，也谴贵了他们入侵泰国。报告强调，这些攻击 

危及了大批无辜東靖寨平民的生命，强迫他们在泰国避难，他呼吁立即停止技种攻 

击。报告还说，这种攻击只能胜碍谋求谈判解决来靖寨问题的努力。这个委员 

会重申了我们都勢同的信念，这个间题只有通过根据大会各项决议而采取的和平手 

段才能得到解决。在这一方面，我们希望表示感谢特设委员会的主席，塞内加尔 

的马萨姆区。撒拉大使，他在昨吴上午的讲蚕幸巧到了运个高题。

我们同东南亚国象联盟（东盟^成员国和其它联合駐会员国一样具有这种关巧， 

并希望加强和巩固联合国巧信誉。为了实现这一目标，绝对有化要接受战略利盖 

不能而且绝不得压制人民对自由的渴望，也不得阻碍人民真正行使自决权，具有主 

权和领主完整权利这条原则。哥斯达黎加还支持战争无正义的原卿，正如昨天由 

厄化多尔代表所陈述巧那样，支持通过武力色有领主是非法的，是无效的这条原则。

有趣的是回想一下在这方面，当时的秘书长巧尔德海姆先生在载入弁^35^301 

号文件的他关于执行第34/22号决议而向大会做的报告中谈到了佩雷斯。德奎利 

亚尔先生的报告，当时他被指派为现巧评价这个局势的特使。

联合国秘书长对该报告所作的评述如下：

"他向我提巧的报告表明这一地区，光其是柬泰边境地区的问题是极为严重的，

它也衷明有些政治巧军享因豪己大大加重了柬端察人民所逍受的痛苦。"（义/

35/501 ,务 5嚴 1,
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我固代表团认为，自从联合国大会根据第34722号决议收到该报告臥浪柬靖 

寨的局势己经进一歩恶化，这表明，尽营秘书长己作出了极大的努力，来端寨的严 

重局势尚未能够得到政治的解决.我们认为，几年乂來柬靖暴的局势不断发展, 

秘书长德奎利亚尔先生在其关于柬辅寨局势的报告巧重申，外国宰寧干渉巧占领仍 

然存在，外国军队尚未从柬墙寨撤出，它们仍然在这一地区米取敌对的行动，‘这 

显然是对国际巧平与安全的風胁〇

民主柬補寨主席请罗敦.西哈努克亲王己经指出了越南侵略军在柬墙寨巧边境 

地区所造成的灾难巧痛常并采取遗反人权巧基本自由的行动。巧是世界各国的 

新闻媒介、国际大接社巧国际法委员会所提到的局势.同样，经社理事会也在运方 

面做出了许多决策人权委员会也通过了有关的决议.另外一项令人感到不安，

而且近乎于种族灭绝行径的问颗便外国侵略军在裝靖寨巧变了人口的组戚便得 

高棉人民遭受到痛乾这便得越来越多的难民涌入胳近的泰国，我们愿赞扬录国在 

巧一冲突期间所做的努力松及所表现出的人道主义的态度，这给予泰国人民带来了 

沉重的负担，但最尽管越南军队对泰国领上发动进攻，泰国的信念巧原则便得它 

继续乂重大的牺鞋巧代价进行搂助其不幸邻国的崇高行动.

所队我国代表团与其他国寒一道共同提巧了义74 口/卫，4号文件的决议草氣 

该决议草案是由菲律宾大便莫曹诺，萨尔塞多代衰东盟巧其他5 7个国家提出的，

为了表示巧们支持这份全面阐述目前局势的文件，我们愿重申，军事解决办法 

是不适合于解决柬端寨问题的。我们也愿表示希望，在通过巧平途径全面政治解 

决该问题之后，东南亚各国将能够继续做出努力，在东南亚建立一个巧平、自由巧 

中立区，臥巧消除国际紧张局势，并在这一地区^得各国极为需要的持久和平。我 

们希望，如同豆丢^祗该决议草轰蒋能够得^大多数累的通遗

弗莱明先生【圣卢西亚）：今年，人们再次要求联合国大会对题为"柬辅寨局 

势"的议题通过一项决议覃窠，这己是第屯个年头了.自从1 9 8 0年乂朵圣 

卢西亚一直是决议草窠的提案風而且毎次都投累支持巧一决议革窠.今年，圣
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卢西亚又与其他5 7个国家一邀共同提交这一决议草案。我国代表团巧信，正 

如前几年一样，在该议题辩论即将结束之前，如同过去类化的决议草榮一样，巧一 

决议草案也将得到绝大多数累的通选 我们认为，这一决议草案是公正巧公平脉 

我们也相信，它能成为一项全面政治解决办法的基础，这种办法将能够保证东南亚 

地区，包括越南的合法安全利益得到保障。

圣卢西亚巧柬捕寨间原一万两千英里，去年，我在大会所作的关于巧一议题的 

发宫，我提出了巧一问题：圣卢西亚为什么对于一个远离我国，并对巧国安全产生 

不了直接風胁的冲突感到如此关汪呢？ 我们如此关注的原因仍然未变：因为发生 

了对联合国的一个主权会员国采取武装侵略的事件，我们认为，如桌会员国都认清
I

楚了运一侵略巧径，大家就能够生活得更加安宁，决不允许对货一武裝侵略行径负 

责的国家利用宣传或甜言蜜语巧这个根本的问题上欺骗我们。只有当这个国家明 

确承认它犯了武裝入侵的罪化柬辅察问题才有可能得到一项可化可议定的政治 

解决办法。

民主東辅寨主席诺罗敦.西哈努克亲王在1985年10月2日向大会所作的 

《言中宣布：

"我们高棉人民从来就不隐瞒我们渴望找到一个平等巧体面的政治解决办

洽乂消除我们与邻国越南及其在金边的高棉代理人之间的分歧。"（^/^口/

〜―？心18,第8页）

西洽努克亲王也指出；

"越南及其在金边的代理人臣经拒绝了所有争取巧平、巧解巧保证的建议。"

(同上^

我国代表团愿敦促越南对运些争取进行真正谈判的建议做出积极的反应.

圣卢西亚代表团己经与东盟各国巧累支持鸣一决议孽案，我们仍将继续这么做, 

因为柬墙寨的间题不但严重威胁东盟各图，而且也風胁着所有的国家，尤其是小国
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巧军事弱国，巧盟外长在1 9 8 5年7月8日提出了一项偈议，该倡议己于1985 

年8月2 口日得到民主柬端寨联合政府的部长会议的遥遗并于1 9 8 5年1 0 

月20日得到联合政府的内阁通进根据这一倡化圣卢西亚敦化越南与联合政府 

进行直接舟瓶1^乂便寻找到一个解决柬墙寨局势的公正巧持久的办法

民主柬靖察联合政府是爆意就这个问题达成一项政治解决方案的，这点是千分， 

明确的，它一再保化在越南执行联合国有关来请寨问题的各项决议么后，它是愿意 

同越南签署一项不侵略、友好舍作条约的.就在昨天，诺岁敦西哈努克亲王代表联 

合政府表明在签署这样一项条约之后愿向越南提供农业援助。

越南也作了一项保证，它保证到1 9 90年撤出它在東靖寨的军队，但是，越 

南仍然拒绝联合国的各项决议，拒宗东南亚联盟提化的各项建议，这使得国际社会 

很怀疑它于1 9 8 5年8月16日宣布的撤退计划，对于越南的撤退计划我国代表 

团权且当真.但最越南所宣布的撤退计划长达5年，姥一个非常专断的时间期 

限，因此我们要求越南社会主义共和国立即采取乂下；项猎施：第一，同民主来浦 

寨联合政府进行认真的谈判，在6 0天之内达成一项停火协议；第二，把撤退时间 

减少一年，于1989年8月16日完成全部撤退计划，化使遭受长期痛苦的来端 

寨人民在90年代能够生活在没有威胁的气氛下；第云，60天之内撤出越南军队 

的百分之二十五，并要使这种撤退能够得到独立的证实，乂表现出诚意，

造成来靖察问题的原因是非常清楚的，1 9 7 8年12月25巧军事上较為强 

大的越南入侵军事上较弱的邻国来端寨，在一个星期时间内，来蛹寨政府便誇台了， 

举而代之的是越南的占领军，它们控制了主要的城镇，越南把一个魄偶政权强加于 

来辅寨人民。

越南入侵采靖寨破坏了《联合国宪亭》关于各主权国家关系的基本保则，这些 

基本原则是：尊重各国独立、主权和领主完整，不于涉他国巧政，不便用巧力解决 

圍家么间争端，^乂及和平解巧争端.

越南的所作所为危及国际和平与安全。正如许多代表团巴经指出的那样，我们
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现在正面临着国际关系中一种新的、危险的原则一即，一个军事上强大的国家有 

权哥攻击一个军事上较弱的邻国，并化一个愧偶政权强加于邻国人民，仅仅因为它 

不喜欢那个国家的政府.圣卢西亚代表团认为这是一种十分危险的先例，如果我们 

不能坚决、持续地反对这神做法，这种命运或许会落到我們自己的头上，特别是一 

些弱小的国家，如果我们允许这巧先例继续下去，总有一天我们会发现自己也成了 

类似的侵略焉动的受鲁者，

这就是为什么我们代表团支持关于東蛹寨问题的决议草案，我们支持该决议草 

案还因为这是一份千分公平、全面的决议草案，这应当构成谈判的基础，达成一项 

全面政治解决方案.我国代表团同意秘书长的看法，他在1 9 8 5年10月17号 

的报告中重申他

"深信来辅寨问题不可能用军事方法解决，歧异只有就全面解决办法的基 

’ 本要素不断进行对话才能消除，"^ ^^40^759号文件，第9段）

秘书长又补充说这一些因素包括从柬辅寨撤出所有外国军队；不重演不久化前 

刚刚受到普遍谴责的政策巧做法；促进民族谅解谏補寨人民行使决《自己命运的 

权利；尊重東铺寨的独立、领主完整和不结盟地位；确保该地区所有国家的安全和 

主权；提供国际保证化及国际监督臥执行所达成的各项协议；建立东南亚和平、自 

由和中立区，所有这些因素都包括在大会面前这份决议草案中，我敦促各成员国支 

持该决议草案。

自从越南侵入柬辅寨并推翻来補寨合法政府化来，7年臣经过去了，至今仍有 

15万越南革队占领着这个不幸的国家，越南看来想用军事方法来解决问题，尽管 

它宣称并非如此。但是，越南至今未能控制柬靖察，今后也不会成功。

越南至今没有得到拟后也不会得到它希望在来蛹寨所得到的一切，这至少有云 

个原因：第一，越南在東辅寨进行的是一场不正义的战争，一场侵咯战争.越南 

人民知道这一点，趨南去兵现在不是队化们当初在越南战争中所表现出的鄂种勇气 

和牺牲精神来进行战斗的.因为越南挑在进行的战争是一场征服、吞并来靖寨的战
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争，第二，来端寨人民正在英勇的抵抗侵咯者.诺罗敦西哈努克亲王领导下的來靖 

寨的巧族抵抗力量正在为了民族解放而进行一场英勇的斗争。第兰，联合国拒绝纵 

容越南的行为，小承认韩桑林魄儒政巧.这对于困难中的来辅篆人民来说是极大的、 

无法佑量的鼓舞，使他们能够坚持斗争，战胜一切困难，把他们的家园从外来優 

略和占领下解叛出柔， ^ ^

越南拒绝了联合国关于这个项目的6项决议，没有任何迹象表明越南将会接受 

目前这份决议草案，但是这并不表明我们进行的努力是无效的，对一个成为外来 

侵略巧占领的受害者的联合国会员国，我们大家都有道义上的义务巧责任，越頑可 

臥继续无视联合国的各项决议，但是它不能无视国际公众舆论道义权威的分量，通 

过对这一决议草案进行投票，我们能够再一次表明国际社会将不会纵容侵略行为。

来端寨人民需要我们的支持，现在是他们最为困难的时刻，也许，终有一目， 

我们也会有困难的时刻，因此我们不要使他们失望，我敦促大会的各会员国同圣卢 

西亚代表团一起投票赞成该决议草案，

扎因先生（马来西亚):本届辩宗巧将结東，在这个时候发言，我国代表团首 

先耍指出老巧和越南代表团所提出的论点，该论点载于文件^^4 0/8 14，该 

论点认为，本届辩论根本就不应该举行，"联合国没完没了地争吵。一巧想说这 

一措词是我根本没有想到一个不结盟的国家会巧的一只会恶化局势，使解决办法 

更加难臥实现。巧国代表团认为，事实与此恰巧相反，巧们认为本屆辩论与一 

九屯九年拟来大会所举行巧历次辩论一样，有助于一而且&经促进了一和平进 

程，其原因號是它们提醒越南，占领柬靖寨的国家，队巧来補暴人民谁是不幸地受 

鲁者，联合国仍然有典社使正义战度一切.国际社会的集体记化力和持久力是极 

其短暂的，这一切也正是侵略者所寄予的希望.通过重申我们没有忘记7年前越 

南侵略和占领来靖寨，通巧表明我们仍然有精力和意志使来捕寨人民实现和平、自 

由和自决的权利，本届大会将会促进这些原则，我们所有国家^特别是小国把一 

个安全和正义巧国际秩序的希望寄予这些原则.我国代表团要求大会考虑：如果
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自从1 9 7 9年臥来我们不坚持这些辩论，郡么，今天来辅寨的命运又将是如巧？ 

其回答显然是很清楚的.

但是，有人也许会说并不是辩论的本身，而是"争吵。的调子是令人反对的. 

我相信我国代表团并没有使用刺耳或过激的语言，但是，我们也认为，应该实事 

求是'^无论谁发动的，侵略就是侵路.无论谁是备领国，外国占领就是外国在 

领.无论是在臣勒斯坦问题上、纳米叱亚和来辅聚问题上，剥夺自决的权利是不 

能容许的.当马来西亚说越南己经侵咯東辅暴，越南仍然用武力占领東辅寨，越 

南继续剥夺柬捕寨人民选择自邑政府的权利时，马来西至仅仅是在闺述一个茨的寧 

实.越南深知，马来西亚并不反越，但是，我们坚持实寧求是，实事求是是解 

决大会面临的关于柬靖寨问题巧唯一可行的起点，

关于本届辩论的"争沙"，任何一个巧遭理和不偏见的观察家定会感到巧惊， 

其原因是，今天和昨天在这里的发言的调子獻及载于文笠全^4 0/1^ , 4中的决 

议草案的内容是很温和和建货陡的，巧提醒大会，该决议草案是由58个会员国发 

起的，这是一个不断增加的数目，这些国家代表坠界各个地区，有结盟巧，不结盟 

的、大国、小国、发达国家和发展中国家，引人注目的是该决议草案并不反越， 

巧反，该决议覃案只是维护大会关于这一议题前6次决议的原则和声明，即外国军 

队全鄙从来蛹寨撤赵恢复和保护独立、主权和领主完整；東補寨人民有权决定他 

咐自已的命运；各国作巧承诺，不千涉和干预柬捕累巧政，这些原则是维护国际 

社会中的法制和秩序的不可或缺的原则，我国代表团建议，本屆大会必须在来辅 

寨这个问题上重申这垫原则，只有这样我们在庆祝联合国成立4 0周年时所巧到的 

对《宪章》原则的信念不仅仅是口头空谈普遍原则和宗旨，化不是有选择和在方便 

的时候才执行，

然而，在实施这些原则时，马来西亚和东南亚联盟成员国一贯表现出灵活性和 

诚意，臥通过和平的方式解决来靖寨问题，为了表明这一点，我想回顾过去几年 

的事.1 9 8 3年，我们共同呼吁实现来捕寨的独立，这耍求分阶段撤军；停火
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和进莊维持和平郑队；为流离失所的来靖寨人建立和平区；关于重建和振兴來蛹寨 

举行国际会化共同呼吁还要求東補寨各方实行民族和解，我重复一遗，来靖篆各 

派实现民族和解，来实行自决权利.一年后，1 9 8 4年，认识到東捕寨问题实 

际上是涉及到高棉人民和越南的问题，东盟再次敦请有关各方进行直接谈判，加速 

解决来靖寨这一悲惨的局势。

1 9 8 5年7月东盟国家外长提出自五和平解巧的序幕，臥西哈努克录王为首 

的联合政府和越南应进行亲巧会晤，韩桑林政权的代表可臥作为越南代表团巧一部分 

参加会晤，东盟提出进行亲切会晤的建议，是想抒破目前在東蛹寨间题上的外交 

僵局，化便推动冲突各方进行对话，这个提议抒算建立对话进程，并且希望随着巧 

互信任和谅解的建么能够出现更认真和更有意义脯对话，臥便最终召开一次]II际 

会议.

这！建议决不能被认为是企图贏得辩论分数或进行宣传.来靖寨的邻突不仅使 

直接受鲁者来蛹寨人民遭受痛苦，它还威胁了我们东南亚人民长期和平与稳定，它 

浪费了我们非常宝贵的精力和资源，使这些不能用于为載们人民发展和进歩的夏富 

有建设意义的目标当中去，巧们不希望冲突继续下去，相反，除了冲突对于柬捕 

寨人民本身有人道方面的影响之外，这场冲突尽快结東，给来靖寨和巧们在东南亚 

的所有人带来安宁和公正是符合我们的民族利益的.因此，我们琴臥严巧认真的 

精神提出这些建议的，臥便推动认真谈判的势头，同时我们巧细地从越南的每一 

个芦明中寻求真正希望进行这种谈判的迹象。

马来西亚感到非常遗憾，现在还没有看到这辨迹象，相反，我们感到很围惑. 

我们看到许多聪明地宣传和熟练的外巧推谗，而最令人感到遗憾的是，載们看到 

了越南的行动一行动胜于言谓一这些行动使巧们从根本上怀疑越南的企图，巧 

们每年都看到在泰東边界日益加强的所谓旱李义势，去年有2 5万无辜的来補寨人 

从柬捕暴逃出，到泰国寻求安全和援巧.巧们还看到越南根据使柬靖寨越南化的 

政策继续化越南人在来靖寨定居，从长远来看这也许是对我们所有人最阴险的威胁.
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这样就可化建立"新的寧实"，使得这个问题的解决更加困难，目前可靠消恩表明， 

越南的定居者达6 0万人，他们都定居在主地肥巧、粮食充足的地区。国际社会 

决不能忽视混杂在炮火中和外交手段中的这一发展.

但是，什么是宣传呢？化我们首先谈一谈撤军问题，这对于大会&经是一个熟 

悉的主题了.两年前越南宣巧要进巧都分撤军，当时东盟当然是感兴趣的，遗憾 

的是，进一步的考虑表明，这只不过是撤出被战争搞得疲劳和壬气低落的郁队，代 

之臥新鲜战斗力来反对来靖寨的国民军.因此，撤军的意义就和越南军队在来辅 

寨是"兄弟般的志應军。的说法一样。今巧越南不再否认这一点了，相反，巧 

们巧在听到的是在1 9 9 0年换前全部撤出，但是它的峭加条件使得它完全没有任 

何意义，因为它的主耍师加条件是执政的政府应该是越南的人， ^

致于地区性对话的概念，化我只说这一点，巧马来西亚和其他东盟国家一样， 

欢迎与越南进行任何和所有对话，这一点我的同摹臣经讲得很明确了.实际上，自 

从越南入侵和占领来捕寨臥来，每隔几个月东盟各个国家巧外长就和越南外长进行 

会晤。最近的会晤是在罗安达不结盟外长会议上与越南外长和在纽约这次联大上 

与国务部长和越南代表团团长进行的会晤，此外东盟国家还指定印度尼西亚外长 

为东盟与越南的对话人.我们希望这些讨论和谈话将继续进行下去，作为巧们来 

说，我们将尽一切努力帮助这个进程，实际上，我们巧算把这次对论作为对话的 

另一个途径来探讨各方的观点，帮助理解各方的关切、恐惧、希望和兴趣，因此 

越南的娜就更加令人遗憾了，

然而，与对话有联系的一个重要问题是：就什么进行对话？为了进行对话的对 

话是毫无意义的，^可獻是有鲁的，因为它给人们带来胶的希望。只有解决问题关 

键的对话才是建设性的，在这个具体问题上，我再说一遍问题巧关键就是越南军队 

入侵和继续军事占领柬補寨，剥夺来辅寨人民目由和自决权.还有一些问题涉及 

到来補寨邻国合法的安全考應.在这方面我必须强调东盟国家在我们与越南的对 

话中一直向越南保证巧们完全同情它的安全考虑，
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另外一个与对话有联系的问题是：和谁进行对话？东盟国家釈妓参与柬蛹寨问 

题，因为我们对来靖寨的自由非常关伯，因为来蛹寨的发展对东南亚的长期和平与 

稳定有影响，因为我们希望保障使小国不容易咸为更加强大邻国的受誓者，无论 

如何十分明显地是，来蛹寨冲突一方面主奠影响柬補寨人民本身，另一方面化涉义 

到目前正在占领来蛹寨人民国家的越南.我们认识到來蛹寨冲突的解决方裘必须 

满足所有来蛹寨人民，所有采捕寨各派的應望，并且耍符合越南及其他来補寨邻国 

的合法利益.东盟关于进行亲切^会晤的建议就是在这个背景下提化的，这个建议 

必须得到理解，因为它寻求人们认识到所有的事实，就象他们认识到柬浦寨问题一 

样，

在这一方面，民主柬靖寨联合政府是越南无论如何必须承认的一个事实.正 

如大会最近通过证书委员会的报告再一次重申的那样，这个政府的合法粗是没有异 

议的.这个联合政府是诺罗敦’西哈努克亲王为首的，它一贯致力于来辅寨的 

独立，它为東蛹寨的文明感到无尚自豪，化在不结盟运巧中发挥了先锋作用，所有 

这些也是毫无疑异议巧.尽管面临大规模巧军寧大屠杀，尽管有种种企图在不同 

派别中制造分裂的活劲，但是联合政府己经渡过了难关，其力貴没有雙到任何髮响， 

军队的去气高涨，在这个过程中，联合踐府在来辅寨巧外比臥往任何时候产生了更 

大的政治影响，这就是越南无论如何、迟早都必须加臥考虑的事实.

虽然我们一尉集中努力主要关冷寻求政治解决来捕寨问题，但是我们不能忘记 

另一方面，巧在这爲破坏粗战争中成为无辜受鲁者的来捕寨难民问题.在这一方 

面，马来西亚作为该地区的一个国家耍衷辟地感谢和费赏捐助国、联合国及其有关 

机构臥及许多人道主义和自愿机构向难民提供粮食、住处和衣物，如果没有它们 

的援助，也许来捕寨人民现在臣经接近灭绝.但是，这项工作还远远没有完成， 

在泰来边界上还有几千难民等待巧置，数十万难民正在等待返回家园.因此， 

我咐继续呼吁有能力的国家尽力提供援助，
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就各方面提供的援助，包括外交和人道主义方面的援助来说，马来西亚首先要 

赞赏为该地区狗和平和正义。寧业作出不懈努力的秘书长，锭别是他的同事们：副秘 

书长兼东南亚人道主义寧务特别代表拉费尔了.阿赫默德先生、协调来捕寨人道主 

义援助方累特别代表塔苏罗‘摩努基先生、巧将离任的巧辅寨问题国际会议主席帕 

赫尔大使、来辅寨问题国际会议特设委员会主席塞内加尔的萨香大使臥及委员会的 

其他成员，他们作出了建设性的努力寻求和平解决来蛹累冲突.

越南战争己经结東10年了.当时当我们谈到越南的时候，我们中间有许多人 

就会想到这是一^为实现自己宣布的和平、自由、正乂和统一的目标在敌众我寡的 

情况之下进行坚决斗争的吳勇民族。可是今天当我们谈到越南的时候，我们肯定， 

会想到一个在国外完端冒弦的不得人瓜的国家，一个企图用武力把自己的意愿强加 

于一个弱小邻国的国家.1 9 7 5年马来西亚公开宣布自己对一个东南亚共同体 

巧设想，在这个共同体内，该地区的所有国家，无论其思想意识、政治和社会制度 

上有何分歧，都能够在和平、和睦与相互合作之中相处，千年后的今天，我们仍然 

没有放弃这种设想.但愚由于越南侵古来捕寨造成了一个主耍的障碍，巧来西 

亚认为，大会应该清楚地向越南表明其在東補寨的冒险是不容许巧，必须放弃，拟 

化来促进消除这一障碍.所臥说巧们认为这次辩论是重耍的。因化，我们敦促会 

员国大力支持摆在我们面前的决议覃案，拟優为来靖寨人民驱散外国统治的黑夜， 

为我们东南亚的所有人民帶来新的一天，

主席:我们己经巧取了有关这一项目辩论的最后一个人的发言，

巧要宣布冈比亚已综加入摆在我们面前的决议草案的原先提案国巧行列.

我现在请郡些希望在表决之前鱗投累的代表发言，我要提请各位成员注意， 

根据大会第3 4/4 0 1号决定，解释投蔡的发言限制在10分钟，代表应该在自 

己的座位上发言.
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贝撞斯科宪生(古己；：我们再一次看到大会审议题为-東蛹暴局势。的议程 

项目，我们认为这是一种非法和毫无作用的作法.

大会再一次卷入一种不恰当的活动，显然违背来捕寨人民的意愿，公然干涉来 

靖寨人民共和国的内政，公然遗背《联合国宪草》.

不管帝国主义,及其走狗的意愿如何，采捕寨的局势都是不能巧变的，是聚靖寨 

人民自邑选择了自邑的发展巧式.

此外，東辅暴人民共和国并不对该地区的任何人或世界上的任何地方造咸威胁， 

相反，柬靖暴人民共和国同印度支那的其他国家一道提出了反映出其真正意愿的建 

议，希望开始进行建设性与和平巧对话，臥便通过有关各方之间的双边或多边谈判 

解决该地区所存在巧问题.

但見同前几年一样，在这个大会斤里的辩论并不是强调代表这个民族新生的 

来靖寨人民共和国所取得的真正成就，化不是描绘根据来端寨人民獻及该地区各国 

人民巧利益所奉行的巧平与合作的外交政策.

那些要求和識成适次辩论的人另有用仍，巧企图利话联合国来掩盖它们的干没 

政策，维持西哈努克的所谓联合政府巧代表团巧席位，拟此来脏止来靖寨人民的合 

法代表参加联合国的工作.

因化，怎么能够耍求我们投累赞成一向无视至今所作出的所有建设性努力，支 

持一个对自己人民进巧种族灭绝并且消灭古老巧史和文化的一个罪恶政府这样的决 

议孽案呢？

我们怎么能够帮助恢复一个没有理智和血腥的政府呢？这个政府不仅不能代表 

任巧人民或领主，丽且会很快掘使我们再一次坐在这里弁取人们描述几年来在采靖 

寨犯下的这些滔天罪行，有些国家当时无视这些罪行，可是今天却极力脏碍一个正 

在为争取和平与安全进行斗争的和平民族全面恢复自己的经济和社会生巧.
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不，我国代表团绝不会参与犯下这样的巧史错误。和臥往一样，我们将投累 

反对这一决议革案。它是在柬蜡寨人民共和国的真正代表在联合国巧缺席的情况 

下通过的，因此在法律上是无效的。除此之外，我们重申我们的立场，即应该由 

來蛹寨人民及其合法政府——来辅寨人民革命理事会来解决柬辅寨问题。柬辅寨 

人民革命理寧会有权在联合国内拥有代表权。

厄尔，苦介特先生^圭亚瓢^ :我国代表固於极大的兴趣注视着大会对東捕寨局 

势的审從运一问题出现在大会的议程上己经有巧多年了。 我国代表团很高兴 

地注意到，巧地区巧的休《接触进一歩加强了，其目标是寻求解决巧一令人烦恼的 

问题。在这一方面，我们耍向秘书长致臥敬意，因为他一直在直接或通过他的特 

别代表迸行不懈的努力，和该地区的国家臥及其它有关的国家进行接触，於求圾得 

有关方面之间的谅解。

秘书长的报告和我们哪刚结来的辩论得出了同一个结论，即不能够军事解决柬 

塘寨问题。大家一致认为，必须向不结盟国家处交部长今年9月在卢狂适会议上 

所发出的呼吁那样，必须全面地从政始上解决。

这釉全面的政治解决必须凄筑巧某些基本的原则上，其中包括尊重不干渉和不 

干顶各国内政的原则。滚辅寨人民必须在不受外来干渉、颠覆和桐吓的情况下，

自由地决定自邑的命运，组织自己的巧部事务。必须绝对尊重柬靖寨人民的主权， 

不能把它们看作或用作在该地区争夺权利和影响的牺牲应。

'同样，波尔布特这个屠夫杀鲁了大都分人民，谁也不会餐易化忘记柬靖寨人民 

经历的那场恶梦。我国代表团认为，继续进行运巧棘族灭绝的人背离了自己所说 

瞄话，没有资格成为柬捕寨人民的代叔正是出于這个理由，圭亚娜己经承认并 

一贯支持韩桑林领导的政府。我们认为，它的政府有效地控制着東辅寨领主，是 

柬辅寨人民的合法代赵我国代表团相信，柬辅寨人民需耍获得一巧保证，即波 

尔布特政权造成的恶梦不再重演。该政权己经受到了国际社会毫无保留的谴责。
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同样，该地区内化的所有国家必须充分尊重该地区国家的独立、主权和领主完 

整，乂及这些国家不受任巧化来侵略的威胁、在和平与安全中生存腑权利。 这同 

样要包括越南，如果忽视越南合法的安全利益，那么任何一项提出的解决办法都是 

注定要失败的。

我国代表团非常仔细地注意到了秘书长提出晚报告。我们从第I 3段中看出， 

在有关全面的政治解决的主要内容方面，化乎有一种所谓的合理的集中程度。虽 

然在运些内容上还存在着某些突出的分歧，但秘书长相信，远些巧容确实提供了一 

个广泛的框架，可乂对其逐歩进行推敲，义在所有有关的各方之间建立相互谅解和 

信任。秘书长相信，可臥努力发起持续姑舟话进程，来做到送一点。

当我们在大会中纪念《联合国宪章》签署4 0周年的时侯，更加突出了寻求谈 

判解决的紧迫性〇

1 0月2 3日在大会纪念会议的发言中，我国总统胡埃藥阁下说.

"我相信，世界人民基本和紧迫的要求就是大大地减各国际紧张，并真诚

地采取立巧的行动，为和平、谈判解决各釉新旧危机局势创造有利的气氛。”

^ 4^40/1*7.46第6段）

我国代表团仅表示，衷记支持秘书长进行的努力。我们认为，和他报告中提 

到的娜些化《倡议一样，他的努力是为巧东南亚建立和平和安全体制作出肋巧极贡 

献，值得所有的会员国予於充分和毫不含糊地支持和鼓励，政求不再拖延地取得一 

种敗治和双方能够接受的办法，解决来端寨问题。

我们认识到，在目前的时刻，有必要尽最大的限度支持和鼓励任何一种旨在政 

治和谈判解决来辅寨问题的努力。考虑到运一点，我国代表团将在表决该决议革 

案时弃权。

Digitized by UNOG Library



32

塞格纳冯斯先生^老姑人民民主共和国1 :在我们和越南代表团联合发表的声 

明中，我们提出了我園代表团反对审议远一议程项目的理由。该声明已经作为大 

会的正式文件散发，载于1985年10月2 8日的第冷^40^814号文件。

至于大会面前的迄一项第卫，4号决议覃案，我国代表团认为，它垂曲 

了柬靖寨的事实，其目的是想把一个不平衡、一边倒的解决办法强加给一个主要的 

方面，即滚靖寨人民唯一合法的代表——柬靖寨人民共和国。

该决议革案特别强调，東靖寨的战争仍然在继续。该决议草案的发起国当然 

可臥远么说，但事实是，来辅寨巧郁并没有这种战斗，只有在和泰国接壤的边界存 

在着紧张的温床，只有那些滚辅寨恐悚主义分子正在从泰園的领主上向柬辅寨人民 

发动战斗。

该决议孽案同样坚持外国部队撤出東蛹寨，但却忽视了来自处都的柬辅寨人民 

的敌人向高棉反革命分子提供的武器和资金。该决议覃案最后还提到了所谓强加 

给柬辅寨人的地理变化，但却却狠据一些简单的设想来提出巧种观点——我们甚至 

可臥说纯属无稽之谈，就等于向一个会员围提出严重的指控

我们全是主权园家的代表，我们都肩负着重要的贡任。因化，我们不应当听 

倍么郝毫无根据的谴责或者随促地承认它们。

鉴于这些原因，我国代表团将象它在前几年所做的娜样，投累反对该项决议草 

案。 令

卢利迪先生（摩洛哥）；滚端寨的间题列入大会议程己经有7年了，尽營联合 

菌各个机物通过了很多决议,然而東辅寨仍然被外国军队所占领，这郝行径违反了 

《宪章》和国际法的基本原则。

继续在来辅寨进行的野蛮镇压己经造成了生命的巨大损失，并使一大批人民流 

落在邻国的主地上。然而运种状况并未能阻止侵略宰进入邻園於及这些元辜的手
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无寸铁的难民。

这一巧势是对东南亚的和平与安全的巨大咸胁，化是对国际和平与安全的威脈

摩洛哥王国一贯掉卫各国人民在没有任巧千预的情况下选择自己的政治和社会 

制度的权利，因此，它巧么里重申支持来靖寨人民决定自已永来命运的斗争。

在送方面，从東靖寨撤出外国宰队仍然是恢复柬靖寨肋独立、主权和领主完整 

臥及尊重其自决权的主要条化我们相信，大会和日益增加的大多数人民耍求实 

现远一目的的呼吁将最终使越南回到理性的道路上浪

我们诚廢地希望，为了该地区所有人民的利益，建立在平等基础上的合作精神 

将会取得胜利。为了这一目的，摩洛哥认为，在联合国主持下进行瞄磋商将是实 

现柬靖寨这一令人感到痛伯的间题的公正和平等解决的最适宜的基础。

摩洛哥王国支挣该地区各国为寻找一项公正的解决办法所进行的努力，运些努 

力是建立在外国军队从来辅寨撤宰的基础之上，同时也是建立在进行自由和民主胞 

选举，於便表达柬靖寨人民的意愿的基础之心摩洛哥巧支持一些国家提出的建 

议，巧需耍对此给予一巧适当的国际保证性措施和捏保，仪便创造实施迄项计划所 

必要的信任空气。

考虑到越南所采取的立场，东南亚国家联盟各国臣经进行了很大的努力，提出 

了在民主東捕寨联合政府和越南之间进行间接谈判的建议，政侯拟定一项全面解决 

办法的所有巧容，国际社会仍然等待着越南表现出愿意参加和平解决来辅寨问题 

的逊程的政始意愿。不幸的是，越南的毫不妥跡的态度和诺罗敦’西哈努克亲王 

殿下所表现出的和解精神形成了鲜明的对照，西哈努克亲王己经提出了恢复和平并 

尊重包括越南人民在巧的该地区所有人民利益的覆设徑的建议。

在這样一个脉段，我们应该鼓励秘书长应该继续努力臥寻找一项和平解决迈一
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问题的办法，并避免东南亚局势的恶化。我们应该支持所有为实现远一目标而提 

出的表现出良好意愿的倡议。

在对第4号决议孽案进行表决时，我国代表团将重申麾洛哥玉国巧 

民主滚辅寨人民和该地区其它国家的支持，因为它们正在本着对《宪章》的基本原 

则的尊壹，正在努力工作臥实现柬辅寨问题的全面解决。

主席:我们己经弁到在表决权的最后一个发言者财表决所作晚解释性发言。

我们现在将开始付诸表决程序。大会将作出一项有关第，4号决议 

草案的决定。

第五委员会有关该项决议草簽所渉及的方案预算方面的问题的报告己载入文件 

4/40/846 么中。

要求进行记录聚决。

会议进行了记录表宛^

错成: 安提瓜

、巴林

、玻利

、麵甸

、智利

柬巧巧

厄瓜多

、巧蓬

林纳么

印度巧

和田布运 

、盡巧拉 

维亚、博 

、布隆迪 

、中国、 

、丹麦、 

尔、埃及 

、冈比亚 

、危地马 

西亚、爱

、阿根 

国、臣 

巧冗巧 

、喀麦 

哥伦比 

巧布提 

、萨尔 

、德意 

拉、几 

尔兰、

廷、澳

己多斯

、巴西

隆、巧

亚、科

、多米

冗多、

志联邦

巧亚、

"色列

大利亚

、比巧

、文莱

拿大、

巧罗、

旧化、

赤道几

共和国

海地、

、意大

、奧地利 

时、巧利 

国、布尔 

中非共和 

哥斯这黎 

多米尼巧 

巧亚、叟 

、巧纳、 

洪巧拉斯 

利、象牙

、巴哈马 

沒、不丹 

基纲法索 

园、乍得 

巧、巧主 

共和国、 

济、法国 

巧蜡、格 

、冰岛、 

海岸、牙
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买巧、日本、约旦、肯尼亚、科威特、莱索托、利比里 

亚、卢森堡、马来西亚、马尔代夫、马里、马巧他、毛 

里塔尼亚、毛里求斯、巧洛哥、尼沿尔、荷兰、新西兰 

、巧日尔、尼日利亚、挪威、阿曼、巴基斯坦、因拿马 

、巴布亚新几巧亚、巴拉圭、秘鲁、菲律宾、葡萄牙、 

卡巧尔、卢巧达、圣克里斯巧弗和尼维斯、圣卢西亚、 

圣文森特和格林纳了斯、萨巧亚、沙特阿拉巧、塞巧巧 

尔、塞拉利昂、新巧坡、所罗口群岛、索马里、西班牙 

、斯里兰卡、苏丹、苏里南、斯威±呈、巧典、泰国、 

多哥、特立尼达和多臣哥、突厄斯、±耳其、网拉伯联 

合普长国、大不列巧及北巧尔兰联合王国、美利坚合众 

国、乌拉圭、委巧巧拉、南斯拉夫、扎伊尔、赞比亚.

巧巧:网富汗、巧尔巴甩亚、安哥拉、巧巧利亚、白俄罗斯苏 

维埃社会主义共和国、刚果、古巴、巧克斯洛伐克、民 

主化口、埃塞俄比亚、德意志民主共和国、匈牙利、老 

巧人民民主共巧国、阿拉伯利比亚民众国、蒙古、尼巧 

拉瓜、波兰、阿拉伯巧利亚共和国、乌克兰苏维埃社会 

主义共和国、苏维埃社会主义共和国联盟、越南

弃权:网尔及利亚、贝宁、佛得角、芬兰、圭亚那、印度、巧 

拉克、巧臣傲、马达巧斯巧、马拉维、墨西哥、圣多美 

巧普林西比、乌干这、坦桑底亚联合共和国、瓦努阿图 

、津巴布韦

决议草案於I 1 4累赞成、2 I累反对、1 6票弃权而通进(决议4^40/7心 

室竺；我现在请娜些想耍在表决后对其投累进行解择吐发言的代表发言。
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齐杜埃姆旺先生（布尔基纳法索）：布尔基纳法索投票赞成有关柬墙寨局势的决 

议草案，尽管它对该决议覃案序言郁分的第五段的巧容有一些保留意见。我们的 

投累正象过去一样，是符合我们反对任何处国军队——不營它们在哪个地区——干 

预另外一个国家巧都事务的坚定立巧的。巧们在投累中所采取的态度也表达了我 

们愿意看到在东南亚地区各国之间恢复和平和和睦气氛的意愿。

我们无疑^任何有助于在从柬辅暴撤除千祗力量肋工作中取得进展的行巧； 

然而，戴们认为取得这一进展的最窃妾的办法就是撤离外音窒队，因为这将能够使 

来靖寨人民自由地选择适于他们的政治和社会结构。

因此，我们希望那些值当对这釉违反《宪章》负贵的人们能够了解履行其主要 

义务的需要。远将会在很大程度上促进一项解决来辅寨问题的办法。

布尔基纳法索准备在任何必要的时候提供它的支持，臥确保严格地遵守这些原 

则。

奥法雷尔小姐^爱尔兰^ :爱尔兰投累赞成关于来墙寨局势肋决议，因为在前 

几年，我们是同意這项决议孽案的大方向的。然而，戴巧运些澄清的是，我们投 

累支持一项包括序言部分第五段的措词的决议孽案，但巧并不意咏着爱尔兰在有关 

柬辅寨代表权问题上的立场有任何改变。大会的记录己经清楚地表明，当这个问 

题在上次正式提出的时候，对于向第37届会议提出的全权证书委员会的报告，爱 

尔兰象臥往几年一'样是投弃权票的。

博里欧先生^巴西^ ；巴西投票支持了关于東辅寨局势的第卫，4号决 

议草案，因为其中的内容在我们看来对全面政治解决柬辅寨问题是必不可少亂但 

是，我们要把我们对序言中第五段的保留意见记录在案，该段渉及到民主東辅寨联 

合政府反抗外国军队的斗争。正如秘书长在报告中所指出的那样，柬靖寨问题不 

能通过宰事途径解决，显然只有通过真诚谈判和相互谅解适成肋和平解决才最符合 

有关各方的利益。
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臣西不能同意对柬辅寨人民根据自己的权利决定自邑命运的结果作出过早判断 

的行为，

移罕默德先生(特立尼达和《臣哥^ ；特立尼达多己哥投票支持了文件 

工‘中的巧议草案，因为它载入了《联合国宪章》及国际法的重要原则，東辅讓 

冲突的解决可臥於此为基础。这些原则包括尊重来蛹慕的主权与领主完整，尊重 

柬辅繁人民的自决权，要求外国部队从柬辅寨撤出。

但是，我们的投票不应被看成是完全同意决议革案的序言申的所有段落。

武尔特先生（瑞典^ :对于刚刚通过的关于東靖暴局势的决议草案，我国代表 

团投了支持累，這与我们过去几年中的做法是一致的。该决议重申了国际法的重 

耍原则，解决柬靖寨冲突的持久办法可政化运竖原则为基础。這些原则申包括反 

对武装干渉，尊重领主主权和尊重自决权〇

该决议覃案中的另一重娶内容是支持秘书长为促进全面致治解决所作的努力。

然而，我们投累支持这一决议不应被看成是同意其中的所有巧豁我们认为， 

序言都分的某些巧容不符合事实，它们不会有助于公正和和平解决柬辅寨沖突。

主席；大会至此结東财议程项目2 2的帘议。

下午5点5 5分散会。
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